



## ALEMÁN

In fast 100 Jahren haben sich die Lebensformen in Deutschland stark verändert. Am Anfang des zwanzigsten Jahrhunderts lebte fast jeder in einer Großfamilie; ca. die Hälfte der Haushalte bestand aus fünf oder mehr Personen. Heute leben zwei Drittel allein oder zu zweit. Noch nie wurden so viele Ehen geschieden, und die Zahl der allein erziehenden Frauen und Männer nimmt ständig zu. Früher ging praktisch jeder Mann arbeiten, während die Frau sich um Kinder und Haushalt kümmerte. Der Vater war die höchste Autorität und traf die wichtigen Entscheidungen. Ein Mann, der die Wohnung sauber machte? Eine Frau, die Karriere machte? Das war die große Ausnahme! Heute ist es für fast alle Frauen selbstverständlich, einen Beruf auszuüben, wenn sich jemand um die Kinder kümmert. Und für viele Männer ist klar, dass sie bei der Hausarbeit helfen müssen. Und Kinder? Die kommen heutzutage oft später, und es sind deutlich weniger als früher. Die Männer- und Frauenrollen haben sich stark verändert. Was früher „selbstverständlich“ war, wird heute zwischen beiden Partnern ausgehandelt.

### Fragen

(Evite transcribir literalmente frases del texto en sus respuestas)

1. Wie groß waren die meisten Familien früher? Wie groß sind sie heute? (1,5 puntos)
2. Welche Rolle hat früher der Vater in den Familien gespielt? (1,5 puntos)
3. Warum gibt es immer mehr allein erziehenden Männer und Frauen? (1,5 puntos)
4. Ergänzen Sie:

Wenn ich einmal Kinder habe, ..... (1,5 puntos)

5. Wie haben die Familien früher in Ihrem Land ausgesehen? Wie sehen sie heute aus? Was war damals/ Was ist heute bei Männern und Frauen üblich? (100-120 Wörter) (4 puntos)